
ATA Nº 014/2023 - Da Comissão Especial do processo de escolha do Conselho Tutelar 

 

Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às oito horas, por meio 1 

de videoconferência na plataforma Google Meet, reuniu-se os membros da Comissão do 2 
Processo de escolha do Conselho Tutelar, formada por membros do CMDCA, sob a 3 

condução de: Dafna Correa Rodrigues (relatora desta comissão e representante titular da 4 
Associação Jorge Lacerda). Estando presentes os conselheiros, representantes 5 

governamentais e não governamentais integrantes desta comissão: Marina Machado dos 6 
Santos da Rosa (representante titular do CEACA), Rosa Machado Silveira (representante 7 

suplente do CEACA), Rosilene Costa Antonio (representante titular da APAE), Saray 8 
Battistella (representante titular da Secretaria de Desenvolvimento Social), Tatiana da 9 

Silva Fernandes (representante suplente da Secretaria de Desenvolvimento Social) e 10 
Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria de Saúde). Esteve ainda 11 

presente: Marta Carolina Wendhausen (procuradoria PMCB). Dafna relata que as urnas 12 
eletrônicas a serem utilizadas no processo de escolha já encontram-se em Tubarão, porém 13 

observa que tem que ter carro para ir pegar as urnas e trazer para a escola. Dafna sugere 14 
que Duda verifique o carro pra pegar as urnas, já que ele foi o técnico indicado. Rosa 15 

observa que o Duda vai ter que instalar as urnas. Dafna diz que ele também terá que 16 
conferir. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que Duda participará de 17 

capacitação presencial e explica que também tem disponível pelo T.R.E capacitação 18 
presencial para os mesários na data de 29/09 às 14h e diz que podem disponibilizar para 19 

os que quiserem fazer. Rosa sugere que todos os mesários façam. Dafna observa que o 20 
curso presencial não é obrigatório e explica que todos estão fazendo o curso on-line. Rosa 21 

concorda. Dafna sugere que Sabrina coloque no grupo dos mesários essa disponibilidade 22 
de data. Rosa sugere que peçam data para confirmar quem irá. Dafna diz que é mais fácil 23 

desmarcar do que aguardar a confirmação dos que irão, pois é a data que eles tem. Dafna 24 
diz que a Sabrina questionou se terá reunião com mesários e questiona se na eleição 25 

anterior teve. Rosa diz que não recorda. Sabrina explica que questionou sobre a reunião 26 
devido estar seguindo as datas do cronograma do Grupo de trabalho do MP ao qual os 27 

conselheiros aprovaram seguir e alerta que teriam reunião com os mesários e também 28 
com os candidatos e seus fiscais. Sabrina alerta que até o momento ainda não cadastrou 29 

fiscais.  Rosa diz que essa questão é importante e que devem cadastrar os fiscais antes. 30 
Dafna questiona como foi feito na anterior, se tem que cadastrar junto ao T.R.E. e diz que 31 

não sabe como funciona esse cadastro, pois nas eleições normais é por partido. Sabrina 32 
diz que recorda que pediam documentação a ser levada ao CMDCA e eles eram 33 

identificados na data. Dafna diz que se é cadastro informal as candidatas cadastram junto 34 
ao CMDCA e fazem um crachá com a logo do CMDCA. Dafna questiona quantos fiscais, 35 

se cinco. Rosa diz que no mínimo é um por candidata, e são dez candidatas. Sabrina 36 
recorda que na anterior foram dois fiscais. Dafna sugere disponibilizar o documento para 37 

trazer preenchido. Sabrina questiona qual é o documento. Dafna sugere que eles 38 
encaminhem o documento e sugere retirar o crachá no dia da eleição na escola. Rosa 39 

sugere que retirem na Secretaria escolar no dia. Conselheiros concordam por 40 
unanimidade. Dafna sugere que João verifique, no setor de compras/licitação, como está 41 

a contratação dos lanches solicitados: almoço, lanche da manhã e da tarde, para cinquenta 42 
pessoas. João Victor questiona se já foi pedido. Dafna confirma e diz que teve reunião 43 

com Michael e Marinho (Secretário de Gestão e da Fazenda) e diz que Mário autorizou. 44 
João Victor questiona se já foi acordada a entrega. Dafna diz que terão que verificar com 45 

a empresa quando pegarem o contato e alerta que domingo a prefeitura não estará aberta 46 
pra dar o suporte, portanto será tudo organizado pela comissão. João Victor pede a 47 

confirmação se os lanches são para de manhã e à tarde e se o almoço será em restaurante. 48 
Dafna diz que será marmita. Dafna diz que a questão das urnas verificará com o Duda e 49 

sugere pegar somente na sexta, para que não seja necessário guardar por muito tempo, e 50 



sugere falar com as duas responsáveis da escola. Rosa observa que na eleição anterior as 51 

urnas ficaram armazenadas na delegacia. Dafna diz que no dia 28/10 o Duda irá fazer o 52 
curso presencial de técnico de T.I. e já poderá verificar essa questão. Rosa sugere que a 53 

comissão se reúna novamente na sexta para verificar a questão das funções: quem será 54 
responsável pelo lanche, quem ficará orientando, recepcionando, etc. Dafna diz que pra 55 

ela ficará complicado, pois receberão no parque alunos de todas as regiões, inclusive 56 
convidou o CEACA, para participar do campeonato mundial de basquete que ocorrerá na 57 

data, porém podem encaminhar mensagens a ela que verificará no que pode estar 58 
contribuindo. Dafna recorda que de atribuição pra ela ficou: verificar a questão da busca 59 

das urnas, verificar a participação da Polícia Militar; e fazer a tabela da apuração dos 60 
votos, para ajudar o Duda. Dafna observa que encaminhou algumas documentações para 61 

a impressão no grupo de Whatsapp e questiona Sabrina se ela conseguiu acessar. Sabrina 62 
explica que a documentação das seções já estão ok, porém quanto à lista de eleitores aptos 63 

não conseguiu acesso, pois pede senha. Dafna diz que repassará e diz que de pendência 64 
ficou a ficha de cadastro dos fiscais, fazer o crachá com a logo do CMDCA e questiona 65 

se tem mais questões. Sabrina questiona se é a comissão que irá definir dos indicados 66 
quem será presidente de mesa, mesários e secretário. Após debates, Dafna sugere que a 67 

comissão defina na próxima reunião. Saray questiona se podem definir. Dafna diz que 68 
solicitaram no ofício que fossem definidos, porém não definiram, sendo assim a comissão 69 

pode. Rosa sugere, com relação ao crachá do fiscal, que também vá o nome da candidata. 70 
Conselheiros concordam por unanimidade. Rosa questiona se lembraram de pedir água. 71 

Dafna diz que não recorda, porém acredita que não, foi solicitado café e suco e pede que 72 
João Victor verifique a possibilidade. Dafna diz que em muitos locais já não utilizam 73 

mais garrafas de água, pela questão ambiental do plástico e diz que o pessoal também 74 
pode levar, utilizar bebedouros. João Victor questiona se não pede. Dafna diz que pode 75 

solicitar. Rosa questiona se a reunião fica pra sexta. Sabrina recorda que na quinta tem a 76 
plenária. Dafna questiona se é melhor fazer na quinta após a plenária, pois dessa forma 77 

conseguiria participar e diz que seria para definir as últimas organizações. João Victor 78 
questiona, considerando que os conselheiros não serão mesários, o que farão no dia. Rosa 79 

diz que devem monitorar e explica que deve ter pessoal nos corredores orientando os 80 
eleitores. Marina questiona se os conselheiros terão algum tipo de identificação. Dafna 81 

sugere que utilizem as camisetas do CMDCA. Dafna questiona se tem mais algum 82 
assunto. Sabrina questiona, quanto às documentações a serem utilizadas, se utilizarão os 83 

modelos de atas disponibilizadas pelo Grupo de trabalho do MP, como exemplo: as atas 84 
das urnas e ata de apuração e diz que a comissão já deveria dar uma olhada para se 85 

necessário adaptar ao município, pois devem ser impressas. Dafna sugere que encaminhe 86 
a Marta para verificar essa questão. Marta confirma. Conselheiros concordam por 87 

unanimidade. Sabrina diz que outra questão é verificar o rol de materiais que terão que 88 
ser levados do CMDCA, ou se vai ser utilizado algo da escola. Dafna diz que tudo deverá 89 

ser levado do CMDCA. Sabrina diz que tem a questão das canetas, fita crepe para a 90 
colagem das seções, lista de candidatas, notebook, Datashow para a exposição do 91 

resultado. E questiona quem levará. Dafna diz que notebook ela pode levar o dela. Saray 92 
se compromete em fazer um check list dos materiais necessários e levar com o carro no 93 

dia. Dafna questiona Sabrina se tem algo mais. Sabrina diz que irá lembrando no decorrer 94 
da semana e pode trazer na próxima reunião. Dafna sugere que surgindo algo informe os 95 

conselheiros no grupo de Whatsapp. Conselheiros concordam por unanimidade. E não 96 
tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada às 08h35min. E, para constar eu: Sabrina 97 

Medeiros da Silva, na condição de Assistente administrativo do Conselho Municipal de 98 
Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos 99 

membros presentes. 100 


